

La Gazette des Comores

Paraît tous
les jours sauf
les week-end

Quotidien Indépendant d'Informations Générales

19^{ème} année - N° 3413 - Mardi 18 Juin 2019 - Prix : 200 Fc

ENTREPRENARIAT

Les Comores au forum international jeunesse et emplois verts à Madagascar



Délégation des jeunes comoriennes

Avec dix projets sélectionnés, les Comores sont les mieux représentées au Forum International Jeunesse et Emplois Verts (FIJEV) qui aura lieu à la Grande-Île du 18 au 21 juin 2019. Un honneur pour Farida Ahmed Djalim, présidente de la plateforme Synergie Jeune Comores et présidente de Synergie Jeune de l'Océan Indien. Représentante de toute cette jeunesse francophone présente à l'évènement, elle se dit fière et ambitieuse.

Organisé par l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF) et le gouvernement malgache à travers son ministère de la jeunesse et des sports, le Forum International Jeunesse et Emplois

Verts (FIJEV) dans la région Océan Indien aura lieu du 18 au 21 juin au Centre des Conférences internationales à Antananarivo. Avec dix projets sélectionnés à l'occasion, les Comores sont les mieux représentées à cet évènement qui va rassembler plus deux cent jeunes de tous les pays francophones en passant par la région Océan Indien, le Canada et le Mozambique. « Encore une fois, les Comores se sont démarquées pour participer à ce grand rassemblement et c'est une très grande fierté », se réjouit Farida Ahmed Djalim, présidente de la Synergie Jeune Comores qui affirme que ces jeunes lauréats se sont bien préparés et sont prêts à relever le défi pour ce concours.

LIRE SUITE PAGE 3

Visitez le site de la Gazette
www.lagazettedescomores.com

Prières aux heures officielles
Du 11 au 15 Juin 2019

Lever du soleil:
06h 25mn
Coucher du soleil:
17h 50mn
Fadjr : 05h 12mn
Dhouhr : 12h 10mn
Ansr : 15h 05mn
Maghrib: 17h 53mn
Incha: 19h 07mn



SOCIÉTÉ

Hortipharama sort vainqueur du Global Startup
Week-end Sustainable Révolution

LIRE PAGE 3

PORTRAIT

Mohamed Djalim Ali à la tête de l'administration de Ngazidja



Ali a occupé jusqu'ici différents postes. D'abord Enseignant chercheur et Chef du département Histoire à l'Université des Comores, préfet du Centre, puis expert national des Projets IFD et PDG au Fonds des Nations Unies pour la Population (FNUAP), il a encore été fonctionnaire international et expert de l'Organisation Islamique pour l'Education, les Sciences et la Culture (ISESCO) en détachement au Centre International des Civilisations Bantu (CICIBA), un organisme international œuvrant pour la coopération culturelle des pays de la sous-région en vue de promouvoir leur intégration économique

Candidat aux élections législatives de 2015, la deuxième personnalité de l'île de Ngazidja s'était annoncé candidat aux dernières élections des Gouverneurs des Îles à Ngazidja avant de retirer sa candidature. Fervent défenseur des droits de la femme et du genre, Ali Djalim attache un intérêt particulier aux problèmes de société. Après son baccalauréat, il a d'abord effectué son Service national en tant que professeur de collègue

avant de partir à l'étranger pour poursuivre ses études et formations universitaires.

Diplôme d'Etudes Universitaires des Sciences Pédagogiques (DEUSP) à l'Université de Bordeaux 2 à Talence en France, il a eu son Diplôme Universitaire d'Arabe Moderne à l'Université de Bordeaux 3 puis un Diplôme d'Enseignement Universitaire Général d'Arabe (DEUG) à la même université vers 1982. Licencié en Langue et Civilisation puis en Sciences de l'Education, Ali Djalim a une Maîtrise en Langue et Civilisation Arabe et un DEA en Histoire Médiévale avec comme Option Etudes Islamiques et Civilisation Arabe. En 1986, il obtient un Diplôme d'Aptitude à l'Enseignement Audio-visuel du Français à l'Etranger.

Ayant battu campagne au côté de Mhoudine Sitti Farouata après avoir retiré sa candidature à la magistrature de l'île de Ngazidja, il a été nommé par cette dernière. Lors de sa passation de service avec Abdourahim Said Bacar, ancien secrétaire général sous Hassani Hamadi, ce professeur

d'Histoire a promis de ne ménager aucun effort pour se montrer digne de sa fonction. Pour lui, « l'heure n'est plus au grand discours pompeux ni aux discours velléitaires mais aux actes et aux productions symbolico-visibles ». Bien que la supervision administrative de l'ensemble du cabinet est sa principale mission, Ali Djalim a la tâche d'assurer la coordination des actions et activités de toutes les entités insulaires. « L'enjeu pour moi, est de relever ce défi qui est l'amélioration de la qualité du service public, afin de me hisser à la hauteur », avait-il souligné lors de sa passation de service.

« Une ère s'achève aujourd'hui, une nouvelle est née avec trois idées forces qui doivent guider nos actions communes : Rigueur, Transparence et Volontarisme », avait-il articulé pour appeler le peuple de la Grande-Comore à s'investir pour le bien et le développement des régions et des localités. A côté de la Gouverneure, Mohamed Djalim Ali dit vouloir « faire de Ngazidja, une île de paix ».

A.O Yazid

Nommé premier collaborateur de la Gouverneure, Mhoudine Sitti Farouata, en qualité de Secrétaire Général du Gouvernorat, Mohamed Djalim

PASSATION AU MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Moindjié Mohamed succède à Salim Mahamoud au ministère de l'éducation nationale

La passation technique entre Salim Mahamoud et Moindjié Mohamed Moussa a eu lieu hier lundi à Moroni dans la matinée. Cette procédure permet au nouveau ministre de s'engager auprès de l'éducation nationale tout en promettant de servir le pays en respectant les lois, les règles et les hommes.

C'était hier au site universitaire d'Imam Chanfiou que Salim Mahamoud a cédé ses fonctions de ministre de l'éducation à Moindjié Mohamed Moussa. Plusieurs hauts responsables ont pris part dans cette passation technique dans le but de féliciter le nouveau ministre. Devant bon nombre de participants, l'ancien ministre a

montré que « le président de l'Union des Comores nous a inscrit dans une école des droits. Car il veut que nous respections nos engagements au service de l'État ».

Quant au nouveau ministre de l'éducation nationale, il compte mettre l'accent sur la communication. « L'information sera une primauté au cours de mon mandat pour éviter les malentendus et les fausses nouvelles », lance-t-il. Concernant ses impressions vis-à-vis de ses nouvelles fonctions, le ministre confie qu'il a les mêmes émotions qu'un homme vertueux peut avoir dans un

tel moment, fier et heureux. « Je compte servir mon pays tout en restant loyal dans mes obligations, tel est notre devoir dans ce métier », poursuit-il. Pour Moindjié, la confiance est guide de toute profession. « Je félicite mon prédécesseur qui s'est montré digne et compétent tout au long de son mandat. J'affirme la confiance dont il a fait preuve et je promets de continuer pour le bien de mon pays », conclut-il.

Kamal Gamal

**La gazette des Comores,
Savoir et comprendre**



Moindjie et Salim font la passation au ministère de l'Education

Qui est Madame Loub Yacout Zaidou, la nouvelle Ministre de la Santé ?



Madame Yacout Zarouki nouvelle ministre de la santé

Nommée Ministre de la Santé, de la Solidarité, de la Protection Sociale et de la Promotion du Genre, madame Loub Yacout Zaidou est originaire de Ouani à Anjouan. Mariée au docteur Zaidou, elle est mère de trois filles. Travaillant depuis à la direction régionale de la Santé à Anjouan, elle est citée par les siens comme étant une femme dynamique aussi bien

dans le milieu associatif à travers l'association des Sages Femmes comoriennes ; que sur le plan professionnel.

Diplômée au Maroc, au Sénégal puis à l'ENA en Côte d'Ivoire, la nouvelle ministre est une sage-femme de formation. Loub Yacout Zaidou a exercé à l'hôpital de Hombo à Anjouan pendant plusieurs années. Point focal du projet

PASCO 3 à Anjouan, chargée des programmes à la direction régionale de la Santé à Anjouan, elle a été, avant d'être promue au ministère de la Santé, Membre du comité de coordination des mécanismes du Fonds mondial pour la tuberculose, le VIH et le paludisme (CCM). Loub Yacout Zaidou va succéder au Docteur Rashid Mohamed Mbarak Fatma dans un ministère qui a pris de l'ampleur depuis que cette dernière a pris les commandes depuis presque trois ans.

**Pour être informé,
je lis la Gazette chaque jour**

A.O.Y

ENTREPRENARIAT

Les Comores au forum international jeunesse et emplois verts à Madagascar

Suite de la page 1

« Synergie Jeune Comores est aujourd'hui à l'international et c'est une de mes plus grandes réalisations », s'exclame-t-elle en avançant le succès de l'archipel à Maurice en 2016 et les trois prix à La Réunion en 2018. « Nous espérons être parmi les projets retenus au FIJEV comme l'année dernière avec Sittina Farhate et son projet d'Ylang-ylang », a-t-elle lâché. Farida Ahmed Djalim et les siens placent une grande confiance aux lauréats nationaux qui ne cessent, selon elle, de progresser.

Outre son statut de représenter toute la jeunesse de l'Océan Indien, Farida Djalim a pour mission de coacher tous les jeunes présents à ce forum avec une casquette d'experte internationale au côté de Cendrars Mirghane. Pour cette première en tant que présidente de la Synergie Jeune de l'Océan Indien, elle s'attend à une semaine intense avec des ateliers. « J'animerais une table ronde sur la force d'appartenir à un réseau. Il s'agit, aujourd'hui, de faire la promotion de l'entrepreneuriat des jeunes de l'Océan Indien et aussi de trouver les partenaires pour

organiser le forum régional aux Comores du 4 au 7 Novembre prochain », explique-t-elle tout en affirmant qu'il s'agit là de la mission principale pour la Synergie Jeune pour l'année 2019.

Détaillant sur les ambassadeurs et leurs projets, Farida Djalim dit qu'il s'agit de plusieurs projets sur la transformation et recyclage des déchets, l'écotourisme, la cosmétique et l'agroalimentaire.

Pour rappel, le FIJEV est un grand rendez-vous international pour promouvoir le dialogue et les échanges sur les enjeux de l'écono-

mie verte notamment en ce qui concerne la création d'emplois pour les jeunes. En présentation, les organisateurs précisent que ce forum a pour vocation de réunir des centaines de jeunes et acteurs nationaux, internationaux, étatiques, de la société civile et du secteur privé concernés par les questions de création d'emplois et de développement durable.

L'objectif de ce dernier est de réunir les jeunes promoteurs de projets porteurs et générateurs d'emplois décents et durables dans les secteurs de l'économie verte. « Il a

pour but de leur offrir des compétences techniques et managériales complémentaires leur permettant de mieux concevoir leurs projets grâce à un encadrement technique et pédagogique rapproché et des appuis financiers conséquents, un cadre pour dialoguer entre eux et avec les autres acteurs de développement autour des enjeux de l'emploi dans une perspective de développement durable », lit-on dans un communiqué annonçant le programme de l'événement.

A.O Yazid

SOCIÉTÉ

Hortipharama sort vainqueur du Global Startup Week-end Sustainable Révolution

L'OIA groupe et Seaview Worldcom, en partenariat avec le PUNUD, l'ambassade de France, la maison d'emploi et l'IUT, ainsi qu'autres sociétés ont organisés pour la première fois aux Comores, le Global Startup Week-end Sustainable Révolution. Cet événement a vu la participation des jeunes étudiants comoriens des trois îles ainsi que 15 coaches comoriens de différents domaines d'activités pour accompagner les jeunes.



vaux, de coaching, de rires et de pleurs parfois, les participants répartis en sept équipes ont présenté leurs projets devant un Jury d'exception qui comptait la Représentante Résidente du PNUD, le Commissaire

Général au Plan, le Secrétaire Général de l'UCCIA, un représentant de la Meck-Moroni, l'IUT et le Directeur de Nassib. « Tous ont été surpris et conquis par la complexité des projets portant sur la pêche, l'en-

vironnement et l'éducation soit les thématiques des ODD chères aux Nations-Unies et objet même du Global Startup Week-end Sustainable Revolution, avance-t-il. L'émotion et le stress étaient palpables chez les participants mais ils ont su appliquer les conseils de leurs coaches en majorité et ainsi relever le défi assigné après 54 heures presque sans sommeil ».

C'est ainsi qu'aux alentours de 22 heures le Jury a rendu son verdict et a désigné comme vainqueur de cette première édition du Global Startup Weekend Sustainable Revolution l'équipe d'Hortipharma qui a défendu un projet sur les pesticides naturels. Educo est classé deuxième avec son application sur l'éducation destinée aux Lycéens ainsi qu'aux étudiants et Shawiri a raflé la

troisième place avec son projet de gestion des déchets.

Les gagnants recevront des prix de Meck-Moroni, KinuInk, Campus France, UCCIA, Nassib, Seaview Worldcom ou encore Management 4.0 en plus des prix offerts par Google et .Co. Chez les gagnants, c'est l'émotion totale. « Je suis très heureux, car mon groupe a gagné. Mais, ce qui m'a impressionné le plus, ce n'est pas notre victoire mais l'événement même. J'ai bien compris comment faire un projet d'entreprise durable », indique Mouandhi Massoundi Djoubeir, membre du groupe Hortipharma. Après cette victoire Hortipharma va concourir avec les 53 autres pays via une vidéo en ligne en ce mois de Juillet.

Nassuf Ben Amad

POLITIQUE

Le FNJ, devient le 7e parti reconnu

Le Front National pour Justice (FNJ) vient d'être reconnu par la loi comorienne et devient ainsi le 7e parti légal. L'annonce est faite hier, au cours d'une conférence de presse, tenue à Moroni pour l'événement en présence de certains partis politiques de la place notamment issus de la mouvance présidentielle.

Le Front National pour la Justice (FNJ), parti politique « islamiste » occupe désormais la 7e place des partis politiques reconnus par l'Etat comorien. Il vient donc rejoindre la CRC, Radhi, Orange, RDC, Juwa et l'UPDC. C'est le nouveau secrétaire général du parti qui a fait l'annonce hier au cours d'une conférence de presse tenue à Moroni en présence de certains membres des partis politiques issus de la mouvance présidentielle. « Désormais, mon parti est reconnu

en tant que parti politique légal en Union des Comores », jubile Mahamoud Hodari, le secrétaire général du parti.

Depuis le 21 janvier dernier, le parti a eu son récépissé N°19/16 du ministère de l'intérieur avant d'avoir un autre portant le N°19/077/MIIDI/SG du 25 mai 2019. Il est mentionné noir sur blanc que le ministère de l'intérieur certifie avoir reçu le procès verbal du 8e congrès du 19 et 20 janvier portant révision des statuts et renouvellement du secrétaire général du parti politique dénommé « Front National pour la Justice dont le siège est fixé à Moroni. Ledit parti remplit les conditions d'un parti politique national tel que prévues par la loi N°13/010/Au du 21 novembre 2013 portant organisation et fonctionnement des partis et regroupements politiques en Union des Comores. Cette loi avait fixé trois condi-



Les dirigeants du FNJ devant la presse

tions pour qu'un parti soit reconnu légal les 5% exigés à l'issue des élections présidentielles ou législatives. « Certes, mais il y a aussi d'autres conditions que la nouvelle constitution stipule pour être reconnu », dit-il. Ce dernier montre qu'avoir le récépissé n'était pas chose facile. « Il a fallu faire des va et vient dans toutes les îles pour remplir toutes les conditions souhaitées. Et parmi les conditions exigées par la nouvelle

constitution (articles 15 à 20), il faut, « au moins, vingt adhérents dans les 24 circonscriptions de l'Union des Comores », indique-t-il. Cette reconnaissance en tant que parti s'est faite grâce au mariage du FNJ et du parti Orange dont le leader n'est autre que l'actuel ministre de l'intérieur Mohamed Daoudou.

Ibnou M. Abdou

ÉNERGIE RENOUVELABLE

Antananarivo a abrité la 2e réunion du réseau de la transition énergétique de l'Océan Indien

La 2ème réunion du réseau de la transition énergétique de l'Océan Indien (RTEOI) au eu lieu le 12 juin dernier à Antananarivo, Madagascar. Cette réunion a vu aussi la participation des pays membres de la région et les discussions portaient sur la coopération régionale sur l'efficacité énergétique et les énergies renouvelables.

L'Union des Chambres de Commerce, de l'Industrie et de l'Agriculture des Comores (UCCIA), la Fédération Comorienne des Consommateurs et la Direction de l'Energie du ministère en charge de l'énergie ont pris part à la 2ème réunion du réseau de la transition énergétique de l'Océan

Indien (RTEOI) qui s'est tenue le 12 juin dernier à Antananarivo. L'objectif de cette rencontre était de promouvoir la construction de bâtis administratifs, des entreprises, des hôtels et des habitats qui minimisent la consommation d'électricité, par une meilleure isolation, ventilation naturelle, aération et par une meilleure luminosité par le soleil.

Le RTEOI a été lancé en mars 2019 dans le cadre du Programme COI- ENERGIES, avec comme objectif de fournir un cadre de coopération pérenne aux acteurs des Etats membres de la COI et de travailler conjointement sur des actions d'intérêts communs offrant des bénéfices mutuelles. Durant cette journée de travail intensif, les participants de la région Océan



Indien ont eu à identifier des actions de coopération, en termes de formation/partage d'expériences, la mise en place de base de données, la mise

en réseau des acteurs, la sensibilisation des autorités et des masses sur la problématique de l'efficacité énergétique, appui à l'élaboration de

cadre légal national et régional avec les normes dans plusieurs domaines comme sur l'aménagement des infrastructures.

Il est aussi question de la promotion des énergies renouvelables, la biomasse par une politique d'approvisionnement des plants, de reforestation et d'accompagnement des producteurs de charbon de bois, le solaire et la géothermie. Les conclusions et recommandations issues de cette rencontre seront soumises en conseil des ministres de la COI en septembre prochain pour traduction en politique nationale et régionale sur l'efficacité énergétique et promotion des énergies renouvelables.

MY

FONDS POUR L'ENVIRONNEMENT MONDIAL (FEM) EN RÉUNION

Du traitement des symptômes de la dégradation de l'environnement à la résolution de ses causes et de ses facteurs

Du 10 au 13 juin les représentants des gouvernements, des organisations internationales et des organisations de la société civile (OSC) se réunissent à Washington DC, pour la 56ème réunion du Conseil du Fonds pour l'environnement mondial (FEM) afin d'élaborer, d'adopter et d'évaluer des politiques et programmes opérationnels pour des activités financées par le FEM.

Le Conseil, la principale instance dirigeante du FEM, comprend 32 membres nommés par des groupes de pays membres du FEM (14 de pays développés, 16 de pays en développement et 2 d'économies en transition). Les membres du Conseil changent de mandat tous les trois ans ou jusqu'à ce que la circonscription élise un nouveau membre. Le Conseil, qui se réunit deux fois par an, élabore, adopte et évalue les politiques et programmes opérationnels relatifs aux activités financées par le FEM. Il examine et approuve

également le programme de travail (projets soumis pour approbation), en prenant ses décisions par consensus.

Le Conseil a eu à discuter notamment des questions relatives à la Politique de surveillance, au Plan d'activités et du budget d'entreprise du FEM pour l'exercice 2020; le Statut de la conformité des agences aux exigences minimales en matière de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme; la politique d'évaluation du FEM. En outre, le Conseil s'est tenu informé des possibles non-respects des garanties environnementales et sociales et entendu, entre autres rapports, le rapport du président du Groupe consultatif scientifique et technique (STAP) et le rapport du groupe de travail sur le FEM. Partenariat.

Rappelons par ailleurs que la réunion du Conseil a été précédée d'une consultation avec les organisations de la société civile le lundi 10 juin. Les participants ont examiné, entre autres points de l'ordre du jour, un nouveau paradigme proposé pour

le partenariat FEM-OSC en tant qu'outil efficace pour un engagement plus significatif de la société civile et des organisations communautaires dans l'architecture du FEM, ainsi que des expériences pratiques et des enseignements tirés en matière de production, de consommation et de formation dans la gestion des déchets plastiques.

A l'ouverture de la 56ème réunion du Conseil du FEM Naoko Ishii, PDG et présidente du FEM, a souligné que la stratégie 2020 du FEM passait désormais du traitement des symptômes

de la dégradation de l'environnement à la résolution de ses causes et de ses facteurs. Le Conseil a approuvé le programme de travail, qui bénéficiera à 91 pays bénéficiaires, dont 30 pays les moins avancés (PMA) et 32 petits États insulaires en développement (PEID). Il a été convenu qu'une demande de beaucoup de Membres pour plus de transparence concernant la sélection des agences chefs de file et des pays du projet pour les programmes Impact ferait l'objet d'une décision distincte.

Il a été noté que la 56ème session

du Conseil du FEM a adopté son plus grand programme de travail jamais réalisé, totalisant 865,9 millions de dollars US provenant de son fonds fiduciaire. Il a ensuite été suivi par une réunion de deux plus petits fonds du FEM - le Fonds pour les pays les moins avancés (LDCF) et le Fonds spécial pour la lutte contre le changement climatique (SCCF), qui ont approuvé des programmes de travail totalisant 101,57 millions de dollars supplémentaires.

Mmagaza



AVIS D'APPEL D'OFFRES



ITB N°01/2019/PNUD/COM & ITB N°03/2019/PNUD/COM -travaux de construction d'un système d'approvisionnement en eau, d'un réservoir de stockage et d'un hangar au bénéfice de la zone de Mibani

Le bureau du PNUD Comores cherche à réaliser des travaux de construction au bénéfice de la zone de Mibani.

Les entreprises spécialisées dans ce domaine et intéressées par cet appel d'offres sont priées de bien vouloir télécharger les documents à partir des sites du PNUD suivants :

Construction d'un système d'approvisionnement en eau à des fins agricoles:

http://procurement-notices.undp.org/view_notice.cfm?notice_id=54342

<https://www.un.org/Public/Notice/92165>

Construction d'un réservoir de stockage et d'un hangar :

http://procurement-notices.undp.org/view_notice.cfm?notice_id=55102

<https://www.un.org/Public/Notice/92171>

Une visite de terrain et une conférence préparatoire sont prévues le 20/06/2019 à partir de 09h00 au CRDE de Mibani à Mohéli.



Naoko Ishii , PDG et présidente du FEM, prononce son discours d'ouverture lors du dialogue entre organisations de la société civile

LUTTE CONTRE LA DROGUE

Une mission de l'UA pour la prévention de la consommation de drogue

Le Représentant par intérim de l'OMS aux Comores a reçu le 11 juin dernier une mission de l'Union Africaine conduite par Dr Jane Marie Ong'olo, Chef du service de la protection sociale, des groupes vulnérables et du contrôle des drogues et Docteur Rey Chad Abdool, Consultant de l'UA. Ils sont à Moroni pour le renforcement des capacités de recherche et de collecte des données pour la prévention de la consommation de drogues.

À la demande des ministres du continent, en charge de la Santé et du contrôle des drogues, l'Union Africaine vient de lancer un projet visant à renforcer les capacités de recherche et de collecte des données pour la prévention de la consommation de drogues

dans ses Etats membres. Dans ce cadre, l'Union des Comores fait partie des pays sélectionnés. C'est ainsi que l'Union Africaine fournira une assistance technique pour la mise en place d'un réseau de surveillance épidémiologique sur l'usage des drogues. Les données collectées à travers ce réseau seront intégrées dans un système de surveillance sur l'usage des drogues au niveau continental. « Cette démarche fournira entre autres des preuves pour l'élaboration des politiques de programmation », a-t-elle précisé lors de sa visite au bureau du Représentant par intérim de l'OMS », avance Dr Jane Marie ONG'OLO, chef du service de la protection sociale, des groupes vulnérables et du contrôle des drogues à l'Union Africaine.

De son côté, le représentant par



intérim de l'OMS aux Comores a remercié la Mission pour sa visite à l'OMS Comores. Il a aussi souligné

l'importance de la problématique de la drogue un sujet qui préoccupe l'archipel des Comores et toute la

région de l'Océan Indien ». Le Représentant du Bureau pays de l'OMS reconnaît la nécessité de « travailler ensemble [OMS-UA] pour soutenir les autorités nationales dans cette lutte contre la drogue ».

« Le Bureau de l'OMS contribuera selon ses moyens à la mise en place de ce réseau au niveau de tout le pays par le renforcement des capacités des acteurs et la disponibilité des données fiables sur l'usage des drogues », souligné Abdoulaye Diarra. Pour rappel, cette mission est à Moroni pour rencontrer les décideurs politiques afin de leur exprimer la disponibilité de l'Union Africaine à fournir au pays une assistance technique.

MY

FOOTBALL : COUPE DES COMORES, PHASE RÉGIONALE

A Mwali, Fomboni club fait la pluie et le beau temps

Dans l'île de Djumbe Fatima, Fomboni club fête son énième doublet. Après avoir décroché le titre du championnat régional, les protégés du coach malgache, Tristani Noël Abel, viennent de s'illustrer à la finale de la coupe des Comores, phase régionale, tenue le week-end, face à Ouragan club (4-0). Katcha (2e et 61e), Goth (75e) s'avèrent les principaux bourreaux des Bangomiens. L'autre but a été marqué accidentellement par un défenseur central contre son propre camp.

La Ligue de football de Mwali vient de mettre un terme à l'édition 2019 de la coupe des Comores, phase régionale. Le week-end au stade El Hadj Mohamed Matoir, face à un Ouragan club de Boingoma, psychologiquement et tactiquement décevant, Fomboni club a fait étalage d'un festival de buts, grâce notamment à la vivacité des buteurs Katcha et le petit Goth. Ouragan club n'a pas fait illusion trop longtemps. Dès la 1ère minute du coup d'envoi, il était acculé aux abois, technico-tactiquement. Bien servi à

la périphérie de la surface de réparation adverse, une foudroyante frappe de Katcha ouvre le score (2e, 1-0). Ouragan club, perturbé dans sa propre zone, involontairement l'un des défenseurs centraux marque le 2e but contre son propre camp, vers la 14e minute.

Au retour des vestiaires, les protégés du coach malgache, Tristani Noël Abel, consolident leur domination. Une combinaison à trois : Ibou, Saïd Anfani, permet au même

Katcha de concrétiser un doublet (61e, 3-0). Plus tard, une passe lobée en profondeur libère Goth, le jeune capable de dribbler trois adversaires dans une cabine téléphonique. Suite à un exploit individuel, il met fin aux espoirs boingomiens (75e, 4-0). Ces derniers avaient éprouvé de sérieuses difficultés à faire face aux assauts des Fomboniens.

« Il faut se méfier de Fomboni club. C'est une équipe solide, soli-

daire et conquérante. Elle est encadrée par un entraîneur malgache expérimenté, qui faisait parti du staff technique des Barea, équipe nationale malgache », avertit Tigana Izidine Ali, Directeur technique de la Ligue, chargé des compétitions et des Districts. Rappelons que cette saison, dans l'île de Djumbe Fatima, Fomboni Club a encore fait la pluie et le beau temps.

Bm Gondet



Fomboni club, photo d'archive

La Gazette des Comores
l'information libre à votre portée

Quartier Badjanani BP 2216 Moroni Comores
Tél: (269) 773 91 21 ou 333 26 76

E-mail: la_gazette@comorestelecom.km

JUSQU'AU
30/06/19

Dar-Es-Salaam

Aïd Mubarak!

50 kg !

AB Aviation

www.flyabaviation.com

Tout le monde sait que pour un incendie il suffit d'une étincelle et d'un matériau inflammable, de préférence un peu d'essence. C'est vrai pour l'incendie dont s'occupent nos braves du Cosap c'est vrai aussi pour le gros incendie qui nous guette au bout de la nuit : il vous suffit juste de lever la tête et vous le verrez tourner au-dessus de nos têtes. Non ? Vous ne voyez rien ?

Alors écoutez avec moi ce bout de dispute que j'ai surpris entre deux frères d'un même village à la Grande Comore : « inu nde ezi yahatru ngarifano izo randzawo ngarirengo isho randzawo namlinde eyahanyu (c'est l'étincelle) et l'autre de répliquer : « enamlinde mdje mone » (c'est l'essence) les deux sont jeunes, très jeunes, ils ne savent peut-être pas ce qu'ils disent.

Mais le même soir j'entends à la radio officielle jaillir l'étincelle de la bouche d'un « responsa-

OU SONT LES POMPIERS ?

ble de la mouvance » et dans une autre radio privée, celle-là, l'odeur d'essence de la bouche d'un responsable de « l'opposition ». Alors je comprends, que rien de ce qui nous arrive, rien de ce qui nous arrivera, rien n'est fortuit. On nous prépare un incendie gigantesque d'où personne sauf miracle, n'a aucune chance de sortir ! Merci, Messieurs !

Si c'est le genre de dialogue qui s'instaure entre l'opposition et la mouvance quel avenir voulez-vous envisager ? D'un échange aussi puéril, peut-on attendre autre chose que la haine, la colère, le sang, les larmes et le feu ?

Où sont les pompiers ?

Evidemment, le premier réflexe c'est d'appeler à la paix et à la raison, mais comme c'est sans espoir, il faut trouver d'autres méthodes. Les pompiers de cette immense catastrophe ce ne sont pas les Notables, eux qui font et défont de faux conflits et de fausses réconciliations. Nous avons en face une vraie fracture, un vrai fossé qui se creuse entre les îles, entre les citoyens.

Les vrais pompiers, ce sont les jeunes. S'ils n'entrent pas dans le jeu, s'ils laissent la politique aux politicards, si le feu n'est pas nourri, alors il mourra de sa belle mort. Si par contre ils s'alignent sur les uns ou sur les autres, s'ils prennent part à un conflit qui ne peut que pourrir leur jeunesse, et les enfermer

L'incendie

définitivement dans un avenir pollué de haine, de revanches et de rancunes, alors non seulement le feu ne s'éteindra pas, mais il les entrainera de force dans la géhenne.

Ils ne doivent pas mettre de l'huile sur le feu. Avoir 20 ans, c'est-à-dire toute une vie devant soi, et s'engager, les yeux fermés, dans un gouffre de représailles et de contre représailles, c'est mourir avant d'avoir vécu, c'est mourir sans savoir pourquoi !

Je ne crois pas au système des partis. Les professionnels de la politique me pardonneront. Les jeunes ne doivent pas s'engager dans un parti quel qu'il soit. Ils doivent faire ce que leurs aînés auraient dû faire ou alors sinon, ils vont vivre deux fois le

même cauchemar. « On est mille contre mille, disait le poète, à se croire les plus forts, mais à l'heure imbécile où cela fait deux mille morts, on se retrouve seul »

Jeunes Comoriens, n'entrez pas dans la fournaise, vous n'y avez aucun intérêt. La jeunesse a besoin de respirer. Lancez-vous dans cette forêt vierge que sont les innombrables problèmes du pays. Apprenez, étudiez, posez-vous les questions que les pionniers n'ont pas voulu aborder. Trouvez les solutions. Montrez-nous le chemin. Un chemin sans haine et qui sera le vôtre. Vous êtes les vrais pionniers.

Ali Abdou Elaniou (publié sur Facebook)

Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture

APPEL A MANIFESTATION D'INTERET- AVIS DE VACANCE DE POSTE N°:

TITRE DU POSTE: Agronome de terrain

UNITÉ ADMINISTRATIVE: PROGRAMME

La FAO est favorable à la parité homme-femme et à la diversité géographique et linguistique de son personnel et des consultants internationaux afin de mieux servir ses membres dans toutes les régions.

Les femmes et les ressortissants de pays membres non représentés ou sous-représentés possédant les qualifications requises sont encouragés à présenter leur candidature.

Nous encourageons de même les personnes handicapées à postuler. Toutes les candidatures seront traitées dans la plus stricte confidentialité.

L'Agronome Moniteur de terrain travaillera sous la supervision générale du Représentant de la FAO Madagascar, Comores, Maurice, Seychelles, sous la supervision directe de l'équipe de la FAO aux Comores, et en étroite collaboration avec le Point Focal Résilience et le Représentant Adjoint de la FAO. Il/elle collaborera étroitement avec le personnel impliqué directement dans la mise en œuvre du projet CERF tant sur le terrain que dans la capitale. Il/elle sera amené/e à superviser une équipe selon la taille des fonctions à remplir.

Domaine de spécialisation :

La principale fonction de la personne recrutée consiste à assurer la bonne mise en œuvre et le suivi des activités, l'appui technique des différents Partenaires et également d'autres organismes ou associations qui sont impliqués dans la mise en œuvre du projet d'Urgence aux Comores.

Il assurera la tenue et la mise à jour des documents et informations relatifs aux activités, garantira le bon fonctionnement des dispositifs mis en place et de la qualité des produits, il/elle assurera également le contrôle qualité des données collectées alimentant les systèmes de suivi évaluation sous sa responsabilité.

Tâches et responsabilités :

- Garantir la bonne marche des activités avec les Partenaires selon les normes prédéfinies par le projet
- Diagnostic, identification et priorisation des besoins d'appuis des partenaires et bénéficiaires pour chaque dans la zone agro écologique.
- Dispenser les formations en différentes tech-

niques agricoles requises par les Partenaires, élaboration curriculum de formation ainsi que les matériels didactiques

- Conception des systèmes et outils pour le suivi de la mise en œuvre des projets.
- Définir les activités et les actions nécessaires pour appuyer les partenaires ;
- Compilation de la collecte des données sur les activités reçues des Partenaires ;
- Analyse des données de suivi en collaboration l'équipe de la FAO aux Comores et le S&E.
- Informer l'équipe de la FAO aux Comores de l'évolution des activités ;
- Assurer la rédaction des rapports d'avancement des activités ;
- Assurer la soumission à temps des différents rapports des Partenaires ou autres documents nécessaires ;
- Veiller à la préparation et organisation des différentes missions de suivi de la FAO ;

- Assurer le développement du partenariat et de la collaboration avec les acteurs œuvrant dans le domaine du développement rural en général et de la Sécurité Alimentaire en particulier ;

- Contribuer au renforcement de la collaboration avec le Ministère de l'agriculture, de l'élevage, de l'industrie et de l'artisanat.

LES CANDIDATS SERONT ÉVALUÉS EN FONCTION DES CRITERES SUIVANTS

Conditions minimales à remplir

- Ingénieur agronome ou Master II en Economie/Résilience/Développement
- Au minimum 4 ans d'expériences professionnelles confirmées dans le domaine du développe-

ment rural de préférence dans les secteurs de la sécurité alimentaire et agriculture.

- Bonne maîtrise du français (C) et de rédaction dans un style clair et concis
- Aptitude à effectuer des fréquents déplacements dans les zones d'intervention de la FAO ; des expériences au niveau communautaire seront un atout majeur
- Maîtrise de l'utilisation du pack office : Excel, Word, Access, Powerpoint, Internet

Compétences générales de la FAO

- Être axé sur les résultats
- Esprit d'équipe
- Communiquer
- Établir des relations constructives.
- Partage des connaissances et amélioration continue

Compétences techniques et fonctionnelles

- Solides compétences analytiques, conceptuelles et de présentation ;
- Une expérience dans au moins deux domaines d'activité, en particulier sur le terrain, est souhaitable ;
- Expérience pertinente en planification et mise en œuvre de projets de développement.

Veillez noter que tous les candidats doivent adhérer aux valeurs de la FAO - Engagement envers l'Organisation, Respect de tous et Intégrité et transparence.

R E N S E I G N E M E N T S COMPLÉMENTAIRES

Date de publication:
Date limite de dépôt des candidatures: 21 juin 2019

TYPE DE CONTRAT : PSA
LIEU D'AFECTATION: Moroni
DUREE: 3 mois renouvelables

• La FAO ne charge pas de frais à tout moment du processus de recrutement (demande, entrevue, traitement).

• Les candidatures incomplètes ne seront pas prises en considération.

• Les demandes reçues après la date limite de dépôt ne seront pas acceptées

• Seuls les certificats de compétence linguistique délivrés par les prestataires externes agréés par l'ONU et / ou les examens officiels linguistiques de la FAO (LPE, ILE, LRT) seront acceptés comme preuve du niveau de connaissance des langues indiquées dans les applications en ligne.

COMMENT PRÉSENTER SA CANDIDATURE

Pour postuler, veuillez déposer votre dossier de candidature, CV et lettre de motivation, au bureau de la FAO-Comores, Maison des Nations Unies, Hamramba, au plus tard **le 21 juin 2019 à 12 heures 30**

Les candidats sont invités à joindre une lettre de motivation au dossier.

Si vous avez des questions, veuillez contacter: (+269) 333 6897

Veillez mettre en référence sur l'enveloppe : « **AGRONOME DE TERRAIN - COMORES** ».

LA FAO EST UN ESPACE NON FUMEUR